

Ciudad Saludable de El Toboso

RESUMEN DE ACTIVIDADES DEL PROGRAMA DE CIUDADES SALUDABLES DEL AÑO 2000

Eva Roldán Hernández

En este artículo se presentan las principales actividades que se han llevado a cabo durante el año 2000 desde la Oficina Coordinadora del Programa "Ciudades Saludables" en El Toboso (Toledo). Se describen sólo los programas con mayor número de actividades y aquellos en los cuales se han realizado actividades novedosas respecto al ejercicio del año anterior. Todos ellos son programas que se iniciaron en el año 1998, durante el cual comenzaron las actividades del Programa "Ciudades Saludables" en El Toboso.

Aguas potables de consumo público

El objetivo general es el de controlar la cantidad y calidad del agua de consumo público en el municipio e iniciar los pasos para introducir criterios de gestión de la demanda. Durante los dos años que lleva funcionando la Oficina se han ido recopilando todos los datos posibles: análisis diario y semanal de temperatura, pH, conductividad, dureza, nitratos y cloro; realización de una base de datos con la cantidad diaria extraída del pozo; informatización de la lectura de contadores; recopilación de datos analíticos históricos de diversas fuentes (Consejería de Sanidad, I.T.G.E.), etc.

A este respecto se realizó un ensayo de bombeo del punto de abastecimiento público de aguas para comprobar el estado de salud del sondeo. Este estudio se llevó a cabo en el mes de mayo de 2000 mediante un convenio de colaboración con el Instituto Tecnológico y Geominero de España.

Gestión de Residuos

El municipio de El Toboso pertenece a la Mancomunidad de COMSERMANCHA, mancomunidad de servicios, creada hace 25 años para la gestión de los residuos. Durante el año 2000 se han producido muchos de los cambios que conlleva la aplicación de la nueva legislación sobre residuos: recogida selectiva de envases y residuos de envases, puntos limpios, planes de gestión de residuos en las empresas, etc. Las actividades más señaladas del ejercicio del año anterior se enumeran a continuación:

Gestión de Residuos Urbanos Especiales

Existe desde 1998 recogida de pilas usadas con la colaboración de los comercios del municipio, durante el año 1999 se estableció un pro-

cedimiento administrativo para la recogida de vehículos fuera de uso y en el año 2000 se ha iniciado una recogida puerta a puerta de aceites vegetales en los establecimientos de hostelería en colaboración con Comsermancha.

Gestión de Residuos Tóxicos y Peligrosos

Campaña informativa y de asesoramiento a los Pequeños Productores de R.T.P. sobre el Registro Regional de Pequeños Productores de R.T.P., legislación y obligaciones.

Renovación del Premio "Barrendero ecológico", Ciudad Sostenible de la FUCI (Federación de Usuarios-Consumidores Independientes) por tercer año consecutivo.

Esta asociación de consumidores tiene un ámbito de actuación estatal y entre sus objetivos está el de promocionar la salud, seguridad y calidad de vida de los usuarios y consumidores. Dentro de sus varias actividades son importantes las relacionadas con la protección del medio ambiente. Un ejemplo de ellas es la organización del certamen "El Barrendero Ecológico". Esta acción pretende discriminar positivamente a los Ayuntamientos que están desarrollando de manera prioritaria su labor en el tratamiento de los residuos y cuidado de su entorno próximo.

Vigilancia y control de Zoonosis

En el año 2000 se ha firmado un convenio de colaboración dentro de la

